

留学に関する Q&A 河端菜々子

Q1 自己紹介、留学時期、留学先、勉強内容

河端菜々子 2020年3月福井県立大学経済学部経営学科卒
2018年6月～2018年11月 韓国 富川大学語学堂(私費留学)
2019年9月～2020年2月 韓国 全南大学校(交換留学)
勉強内容 韓国語・韓国文化

Q2 履修科目、科目数

<富川大学>

授業は20コマ/週 月曜日～金曜日 9:00～13:00/日(50分×4コマ)

1学期 20週+2週間休み(4学期/年)

私は夏学期と春学期の計6ヶ月通いました。

<全南大学>

韓国語中級1科目

韓国語上級2科目

交換留学生対象の韓国語補習授業1科目

韓国の大学では1科目履修すると週2、週3回授業があります。

サークル活動

Q3 留学の志望動機

大学2年次にチューター制度で韓国からの交換留学生と出会い、刺激を受け、私も韓国語が話せるようになって次は韓国語でオンニと話してみたいという気持ちや、韓国に1度住んでみたいという憧れを持ち始め、留学を考えるようになりました。

Q4 留学を準備し始めた時期

<富川大学>

2018年3月頃から(大学3年次終了あたり)

<全南大学>

2019年3月頃から(就職活動中に準備をしたので少し大変でした)

Q5 留学準備で大切なこと/県大内で準備すべきこと

留学前に少しでも自分の語学力に自信を持つこと。ワールドカフェやチューター制度を利用して交換留学生と会話する機会を設ける。

自分の留学先や大学についての下調べも大切だが、自分の国について(特に歴史)知って

おくことが本当に重要です。様々な国の人から聞かれた時にうまく答えられなくて、恥ずかしい思いを何度もしました…。

Q6 留学費用はいくらかかったか。出発までの準備費用と留学中の費用

<富川大学>

授業料	1 学期	約 11 万(教科書代込)
寮費(2 人部屋)	1 ヶ月	約 2 万 5 千円
保険料	6 ヶ月	約 4 万円
渡航費		往復約 3 万円
生活費		月約 3 万円

<全南大学>

授業料	交換留学のため、県立大学へ納める授業料	
寮費(2 人部屋)	6 ヶ月	850,000KRW
寮の食堂	4 ヶ月	2 食/日を週に 5 日 450,000KRW
保険料	6 ヶ月	約 4 万円
ビザ	名古屋までの往復交通費 約 6,000 円	
渡航費		往復約 3 万円
生活費		月約 3 万円

韓国ではキャッシュレス決済が普及しています。コンビニや飲食店でもほぼカード、友達の割り勘もオンラインで口座に送金するので、現金をあまり使いません。私はクレジットカード 2 枚と現金を 10 万円ほど持って行きました。(大金を持ち歩くのが怖いので…)現金が必要な時は LINE Pay を使って日本の口座と連動させ、韓国の ATM でお金を下ろしました。寮費や外国人登録費、学校で加入する保険などは現金で支払う必要があるのですが、初めは現金を多めに持っていくといいと思います。大学内に銀行があり、簡単に銀行口座も作れるので、多めに現金を持っていき口座に入れておくのもいいと思います。

Q7 準備する上で障害だったこと、どうやって乗り越えたか

ビザ取得は名古屋まで申請時と取得時に 2 回行かないと行けなかったため日程が合わず、ギリギリの取得になってしまいました。

私費留学はすべての手続きを自分でする必要があります、思った以上に大変で準備途中で諦めなくなる時もありましたが、今考えるといい経験になったと思う。

交換留学の際は国際留学支援課の方々の手助けもあり、スムーズに準備出来たので、私費留学と比べると交換留学はそこまで心配せずに参加できると思います！

Q8 留学が始まってから大変だったこと

私費留学の際は、韓国語が全く出来ない状態で行ったので、初日にカタコトの英語を使いながら空港から寮まで泣きながら行きました。空港から寮までのピックアップサービスもあったのでそれを利用すればよかったとその時は後悔しましたが、この経験もその後の語学勉強のモチベーションや自信になりました。

交換留学の際は、就職活動と並行して留学準備をしたので少し大変でした。また留学中も内定式などで一時帰国する必要があったので、バタバタしていた時もありました。

Q9 日本の大学との違い、どんな刺激を受けたか

私費留学では、語学堂に通っていたこともあり、現地学生との交流があまりありませんでしたが、交換留学では現地学生との交流も増え、その中で現地学生の勉学に対する姿勢に衝撃を受けました。特にテスト前になると寝る間も惜しみ1日中図書館にこもり熱心に勉強するルームメイトや韓国人の友達の姿を見て、刺激を受けました。

また、韓国の大学生は日本の大学生に比べると休学する割合が圧倒的に多いです。

Q10 交友関係はどうだったか

特にトラブルはなく良好な友好関係を築けました。ちょうど不買運動真っ最中に渡韓し、不安を抱えながらの韓国留学スタートでしたが、日本人だからといって嫌な思いをすることはなく、現地の方々は日本人の私を歓迎してくださり、とても優しく接してくれました。

Q11 もう一度留学をやり直せるならどのようにしたいか

大学生活中に私費留学と交換留学2度も留学を経験できたので留学に対する後悔はないですが、もし学生生活をやり直すとしたら韓国で語学堂6級まで修了し、韓国の大学に正規留学したいです。

Q12 就職活動やその後のステップアップに留学経験をどう活かしたいか/活かしたか

私は大学3年次に将来したいことが明確になっておらず、就職活動が本格的に始められず悩んでいる時に急遽休学を決心し、韓国留学に行きました。留学中に様々な国の様々な価値観を持っている人たちと出会い、留学後は、韓国だけではなく海外と関わりのある企業に就職し、海外の方々とやり取りをしたいという目標ができ、現在は地元福井の企業に就職し、海外の営業の方々と英語を使ってやり取りをしています。英語は得意ではありませんが、留学経験をモチベーションにし、英語の勉強に取り組んでいます。仕事で韓国語を使う機会はまだまだありませんが、いつ使う時が来ても対応で

きるように、韓国語の勉強も並行して行っています。

Q13 留学したい学生達にメッセージ

私にとって交換留学は語学レベルが高いという勝手なイメージがあり、最初は私費留学で語学堂に通いました。しかし、交換留学も経験してみると、県立大の国際留学支援課の方々や現地大学の支援課の方々などのサポートやバディ制度が充実しており、安心して気軽に挑戦できる環境が整っていると感じました。また、現地大学での授業も留学生向けの授業が初級から用意されているので、留学に興味があるけど語学力に自信がなく迷っている人、海外生活に不安があり迷っている人にも挑戦しやすいプログラムだと思います！

また、「なんで英語圏じゃないの？」と聞かれることがあるかもしれません。実際私もありました。しかし、自分が興味のある言語や文化を学ぶことは、自分にとって必ず大きな経験になると思います。大学4年間で何に挑戦するのも皆さんの自由だと思います。やらないで後悔するより、やって後悔するほうがいいと思い、私は休学、私費留学、交換留学を経験しました。皆さんも後悔しない学生生活を送ってください！
ファイティン！